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■党代表心声

本报记者 周美玉/文 彭程/摄

“这是我第一次参加党代会， 心情无
比振奋 。 来参会之前 ， 乡亲们特意嘱咐
我， 让我把党代会精神带回去。” 门头沟
区斋堂镇马栏村党支部书记、 村委会主任
宋孟杰说。

听取党代会报告后， 宋孟杰说自己最
深刻的体会就是要坚定不移跟党走。 “回
顾我们马栏村的发展史， 可以说就是听党
话、 跟党走的奋斗历程。” 他介绍， 马栏
村是革命老区， 新中国成立后， 村里有24
座小煤窑， 虽然 “日进斗金”， 但这种靠
山吃山的发展方式也让环境遭到了破坏。
为了保护绿水青山， 马栏村响应号召关闭
了小煤窑 ， 乡亲们的收入水平也一落千
丈， 成了低收入村。 2019年， 宋孟杰开始
担任村党支部书记。 “我最重要的任务，
就是带领乡亲们为马栏村找到一条可持续
发展之路。” 他说。

马栏村红色旅游资源丰富， 宋孟杰就
带领大家大力挖掘红色旅游资源， 建起了
革命遗址展览馆， 打造了深山区第一个实
体 “红色书屋”。 把村民闲置的房屋改造

成 “农家小院”， 建了垂钓园， 修建了木
栈道 ， 把马栏村打造成了旅游村 。 “到
2019年全村所有低收入户实现完全脱低。”
宋孟杰说 。 绿水青山就是金山银山 。 如
今， 马栏村的年人均收入已达到2万多元。

火车快不快， 全靠车头带。 “马栏村
的发展离不开党的领导， 这么多年一路走
来， 我们对未来充满了信心。” 宋孟杰说。

李海竞代表是北京京客隆商业集团股
份有限公司生鲜食品配送中心蔬果车间主
任。 她是一名有着28年党龄的共产党员。

从1995年来到京客隆工作， 李海竞从
一名干事逐步成长为车间主任 ， 在此期
间， 她也时刻感受到， 蔬果车间在一次次
的变革过程中不断规范提升。 “现在车间
的日平均配送量达到140吨至150吨， 人员
由原本的110人减少到42人， 录入、 拣货、
验收、 分播， 环环相扣， 每一个人都在自
己的岗位上勤奋工作 ， 创造自我价值 。”
她说， “随着车间的工作效率不断提高，
职工收入也在逐步增加， 大家的干劲儿越
来越高。 今年， 车间还有两名骨干光荣入
党。”

流程的改进， 使职工能更好地为百姓
提供服务。 新冠疫情突然来袭， 蔬果车间
配送量连日巨增。 面对每日不断增加的配
送量， 作为车间主任， 李海竞主动放弃休
假时间， 带领蔬果车间42名职工打响这次
没有硝烟的硬仗， 开启24小时不间断配送

服务， 用行动诠释着一名党员入党时的庄
严承诺。 2021年， 李海竞获得首都劳动奖
章。

李海竞表示， 成为党代表自己深感光
荣而又责任重大， “作为党员和国企人，
我将继续带领职工为人民服务， 把首都菜
篮子工程做得更好。”

市十三次党代会代表李海竞：

把首都菜篮子工程做得更好

市十三次党代会代表宋孟杰：

坚定不移跟党走助力乡村脱贫致富

北京市第十三次党代会代表贾莉是香
山公园的红色文化讲解员， 她在红色文化
传承与创新方面积累了宝贵经验。“我非常
关注红色文化的传播， 尤其是让红色文化
在青年中绽放。 ”她说。

在平时的讲解工作中， 贾莉会从香山
公园东门出发， 沿着蜿蜒的山路走到半山
腰处的双清别墅， 全程相当于爬30层楼的
高度，行走近万步的同时，还要说完6000多
字的讲解词。工作中，脑力和体力都给她带
来相当大的考验， 但她始终把最好的状态
和准确的信息传递给游客。

2021年“五一”前夕，贾莉作为北京市
先进工作者受邀担任全国劳模图片展首席
讲解员。 她仅用一周时间便完成了三万字
讲解词的背诵和展览走线工作。同时，她还
不断挖掘香山红色文化， 让党的优良传统
在岗位上薪火相传。

贾莉告诉记者， 她关注文化自信和文
化建设，以及红色文化的宣传推广工作。目
前， 香山公园已经推出很多针对青少年的
红色文化宣教项目，例如，订制中小学生思
政课教材，传承红色文化。 此外，还录制了
爱国主义教育为主要内容的云上课堂，让
孩子们在教室里就可以游览革命纪念地。

在工作中， 贾莉感受到红色文化受到
的社会关注度越来越高， 越来越多的人愿
意深入了解红色文化。 “我在工作中，发现
很多年轻家长对红色文化越来越重视，他

们经常在节假日带着孩子参加我们举办的
研学游或家庭游，认真听讲解、做记录，让
孩子了解更多的红色文化。 ”

在贾莉看来， 这正是因为红色文化对
人的熏陶作用，“我认为，在时代的大潮中，
红色文化是人们的精神力量， 对青少年人
生观形成有重要的影响。 我希望他们通过
对红色文化的学习和了解， 感受到革命先
辈的崇高精神境界， 领悟到革命先辈创业
的艰难， 从而更加珍惜今天安定的幸福生
活。 ”

贾莉说 ：“作为市第十三次党代会代
表、北京市劳动模范，今后，我将在岗位上
再接再厉，继续传递好红色文化，让爱国主
义教育基地发挥更大的教育作用。 ”

市十三次党代会代表贾莉：

让红色文化在青年中绽放

作为一名来自基层一线的党代表， 石
景山区融媒体中心一线记者刘宇说： “在
过去五年的工作中 ,我看到了居民百姓身
边的点滴变化。”

“也许是一处违建变身为百姓休憩健
身场地， 也许是老旧小区改造改善了老百
姓的居住环境， 以小见大背后折射出的正
是市委市政府， 以人民为中心实施的一项
又一项有效举措。” 刘宇说。

石景山区作为北京冬奥组委驻地和首
钢滑雪大跳台所在地， 在过去几年中圆满
完成了北京冬奥会筹办、 举办的服务保障
任务 ， 同时借势北京冬奥 ， 地区城市环
境、 基础设施、 冰雪产业等方方面面都取
得了丰硕成果。

“在采访工作中， 我有幸记录并见证
了石景山区服务保障北京冬奥会的全过
程， 以及城市面貌的日新月异。 北京冬奥
会结束后， 如何利用好冬奥遗产， 继续推
进城市发展成为新的课题， 而北京市第十
三次党代会报告中对做好后冬奥文章的谋
划， 也为石景山区实现冬奥遗产利用效益

最大化指明了方向， 提振了信心。” 刘宇
表示， 作为一名基层党代表， 她将认真学
习、 积极履职， 把党代会的精神根植于今
后的采访工作中， 当好党的喉舌， 反映人
民心声。

市十三次党代会代表刘宇：

在采访工作中见证了城市面貌的日新月异

董清涛代表是首都医科大学附属北京
康复医院康复放射科主管技师。 有着19年
党龄的他， 在工作中积极探索， 在新冠疫
情防控中勇于担当， 曾荣获 “北京市抗击
新冠肺炎疫情先进个人” “市直机关优秀
共产党员” 等称号。 “此次当选北京市第
十三次党代会代表 ， 对我来说是一种荣
誉， 更是一种鞭策。 我将认真学习会议精
神， 并传达给身边的人。”

2020年， 新冠肺炎疫情发生。 当接到
医院组建医疗救援队的通知时， 董清涛立
刻向领导申请去抗疫一线工作 。 他说 ：
“我经历过 ‘非典’ 洗礼， 有应对传染病
的工作经验及技能。 我是一名党员， 国家
有需要， 共产党员就要冲在前面。”

在新冠肺炎定点救治医院， 放射技师
只有两人， 而且没有CT设备， 只能开展
床旁DR检查。 董清涛不停地奔走在各个
隔离病房， 仔细研读分析检查报告， 对比
患者前后病情， 为定点医院确诊患者清零
作出了应有贡献。 他还作为副主编， 参与
了 《COVID-19同类传染性疾病放射防疫
流程图解》 一书的编写。

谈到近些年来北京的变化， 董清涛感
受最深的就是生活环境越来越好了， “我
家住在石景山区八大处附近， 过去那边环
境不好。 现在， 永定河引水渠附近都是滨

河公园， 百姓都喜欢在那散步， 连多年不
闻的青蛙叫声都回来了。” 他说。

董清涛介绍， 北京康复医院的发展也
很快， 医院新建了门诊大楼， 就诊环境好
了， 先进的大型检查设备也多了， 能够为
近百万名职工群众提供医疗保健服务 。
“随着新设备的增多， 我将不断学习， 掌
握先进技术， 服务好患者。” 他说。

“我要把大会精神带回去。 今后在带
教过程中， 我不仅要把技术教给年轻的同
事， 还要更加注重思想教育， 引领医护人
员在为患者服务的过程中， 更好地贡献全
部力量。” 董清涛说。

市十三次党代会代表董清涛：

用党代会精神引领医务人员更好服务患者

作为北京市第十三次党代会代表， 方
秋子说： “能代表高速公路一线基层党员
参会， 我的内心非常激动， 我一定会把大
会精神带回去。”

方秋子是全国劳动模范 、 首发集团
“秋子服务” 品牌带头人。 2017年， 她光
荣当选为党的十九大代表， “在大会结束
以后， 我作为大会精神传播的 ‘小喇叭’，
第一时间把党的十九大会议精神以及我参
会的所见所闻所感 ， 带回给身边的同事
们。” 方秋子说。

在方秋子眼中， 过去的五年， 取消高
速公路省界收费站， 实现电子不停车快速
收费通行， 从而减少车辆滞留时间， 让进
出北京的车辆通行更顺畅， 这些都让她感
触颇深 ， “在促进高速公路更畅通的同
时， 也势必会促进全国高速公路改革进一
步走向纵深。”

方秋子说， 作为一名基层党员， 未来
将继续带领团队积极投身于 “秋子热线”
和 “秋子服务线上平台” 建设中， 通过多
渠道与车户建立联系机制， 提高咨询转化
率和满意率 ， “作为一名高速公路收费

员 ， 群众的通行需求就是我们服务的标
准。 在首都北京， 我想通过 ‘秋子服务’
来确定高速服务领域的首善标准； 在交通
运输行业， 我想通过 ‘秋子服务’ 去营造
‘货畅其流、 人便于行’ 的通行环境。”

在方秋子看来， 提升服务质量的重要
性在于： “我们的收费窗口虽然很小， 但
体现的是交通人的热情， 传递的是诚信、
友善的社会主义核心价值观。”

市十三次党代会代表方秋子：

群众的通行需求就是我们服务的标准


